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augurano Buone Feste

Il Sindaco Informa

Carissimi Canalesi,
ci avviciniamo alla fine del 2023 con 
molte apprensioni. La guerra che ci 
preoccupava lo scorso anno non solo 
continua ma è stata affiancata dal 
nuovo fronte israeliano. La situazione 
economica di noi tutti pare compli-
carsi e altresì le prospettive. Nono-
stante tutto però dobbiamo rimanere 
positivi e impegnarci, ognuno per le 
proprie competenze e responsabilità, 
per il meglio delle nostre famiglie e 
delle nostre comunità.

La fine dell’anno è anche il momen-
to per considerazioni e valutazioni e 
vorrei soffermarmi su alcuni aspetti:
• il primo sono le opere realizzate 
in questo anno. Non vorrei fare un 
elenco spese/lavori ma evidenziare 
soprattutto la realizzazione della nuo-
va piazza Trento e Trieste che unita a 
quella già completata di San Bernar-
dino offre un nuovo biglietto da visita 
alla nostra comunità. A questo farei 
seguire i grandi lavori fatti presso la 
Bocciofila per la realizzazione di un 
nuovo Palazzetto per la Pallavolo di 
riferimento per l’intero territorio del 
Roero. In questo caso non si tratta 
solo di incentivare e incoraggiare l’at-
tività sportiva ma di dare una grande 
occasione di aggregazione al mondo 
giovanile che frequenta questi luoghi 
e che fa riferimento a molti comuni 

confinanti con noi. Un ringrazia-
mento particolare va all’associazione 
Roero Volley Città di Canale, al pre-
sidente Fabio Gaia e al vice Claudio 
Rosa per l’impegno e l’organizzazio-
ne. 
Fra pochi giorni inizieranno i lavo-
ri di trasformazione dell’ex pretura 
nei nuovi ambulatori per i medici di 
base e i pediatri. Questa è una chiara 
scelta strategica che rivendico per-
sonalmente e la cui chiara efficacia 
si manifesterà soprattutto nei pros-
simi anni. In base agli attuali dati in 
nostro possesso nei prossimi anni 
andremo incontro ad una carenza di 
medici e questo è il primo passo per 
garantire in futuro i migliori servizi 
sanitari per tutta la nostra comunità. 
Come dice il proverbio: “inutile chiu-
dere la stalla quando sono scappati i 
buoi”. Bene, con questa scelta la stal-
la la stiamo custodendo per tempo. 
Per concludere vorrei porre attenzio-
ne sulle tante asfaltature realizzate 
in questo anno: l’area industriale, la 
strada San Siro (compresa la zona 
della chiesa di Madonna dei Cavalli), 
via Montà, strada Oesio, strada san 
Grato-Cavallera, strada San Defen-
dente Montorino, strada Crua, stra-
da loc. Mombirone. A volte vengono 
sottovalutati ma sono indispensabili 
per la sicurezza del nostro territorio.

• Un secondo aspetto di cui vado 
particolarmente orgoglioso è la Fie-
ra del Pesco. È stata davvero una 
edizione sensazionale per spettacoli, 
intrattenimento, pubblico che è ve-
nuto a visitarci, turisti e clima positi-
vo e vitale che ha coinvolto tutti. Per 
dieci giorni siamo stati presi come 
riferimento da un bacino sovra-re-
gionale per i nostri festeggiamenti. 
Ho convintamente voluto onorare 

l’Ottantesima Fiera del Pesco (vedi foto) 
grazie soprattutto alla disponibilità e 
all’impegno dell’Ente Fiera, del suo 
Presidente Pinuccio Bracco e del vice-
sindaco Gianni Gallino con delega alle 
manifestazioni. Citando loro, desidero 
ringraziare tutti i volontari che a vario 
titolo hanno collaborato a questa stori-
ca edizione. In questo caso l’aggettivo 
FANTASMAGORICO che utilizziamo 
normalmente per descrivere i nostri 
fuochi artificiali lo possiamo dilatare a 
tutta l’Ottantesima Fiera del Pesco

• Il terzo aspetto che desidero rimarca-
re è la totale e piena adesione a tutte le 
richieste che sono arrivate dalle nostre 
associazioni. In questi ultimi anni non 
una sola segnalazione pervenuta dai 
tanti volontari del mondo sportivo, cul-
turale, aggregativo di ogni genere, incli-
nazione o finalità è stato sottovalutato. 
A tutti abbiamo dimostrato vicinanza 
rispondendo sempre positivamente alle 
richieste. In modo particolare estrema 
è stata l’attenzione al mondo giovanile. 
In questo modo sono nati festival, ap-
puntamenti, rassegne e occasioni di so-
cializzazione alle quali, personalmente, 
tengo moltissimo. In questo modo sono 

rinate associazioni, come la Proloco, 
che arricchiscono di stimoli la nostra 
cittadina. In questo modo trovano 
soddisfazione gli interessi più svaria-
ti della nostra gente e tutti ci sentia-
mo parte di una comunità.

Non è facile sintetizzare in questo 
spazio il lavoro di tanti mesi e i pro-
getti, i sogni, gli obiettivi raggiunti 
o sfiorati. Per questo ha cercato di 
evidenziare quelli che ritengo più 
importanti, soprattutto alla luce del-
le ultime contingenze storiche. De-
sidero esprimere pertanto un forte 
ringraziamento a tutti gli Assessori e 
i Consiglieri Comunali, a tutti i di-
pendenti di questa amministrazione 
e a tutti i collaboratori: “senza di voi 
questi risultati non si sarebbero rag-
giunti”. Grazie!

Con grande fiducia nel futuro desi-
dero porgere i migliori auguri per un 
Sereno e Santo Natale a tutti i Cana-
lesi, con la speranza che il 2024 pos-
sa realizzare ciò che di buono e bello 
portiamo nel cuore!
Buon Natale!!
                                  Enrico Faccenda
          Sindaco della Città di Canale
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            Il Sindaco
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Madonna dei Cavalli: Ripristino manto stradale 

Pista Ciclabile Canale - Valpone

LAVORI PUBBLICI
Novembre 2023

1) - Lavori di sistemazione e ripavimentazione di piazza Tren-
to Trieste in Canale.
L’Amministrazione Comunale ha presentato negli ultimi anni una serie di 
istanze statali/regionali per il finanziamento dei lavori di riqualificazione di 
piazza Trento Trieste. L’intervento è stato recentemente finanziato dallo Stato 
tramite inserimento dell’opera nel cosiddetto “PNRR”, il Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza approvato nel 2021 dall’Italia per rilanciarne l’economia 
dopo la pandemia da COVID-19, al fine di permettere lo sviluppo di infra-
strutture, verde e digitale del Paese.  
Al fine di individuare un punto centrale nevralgico con funzione aggregante 
anche per le manifestazioni cittadine, è stata prevista la realizzazione di due 
aree pedonali nella parte centrale, il rifacimento completo dei marciapiedi e 
degli attraversamenti pedonali, il rifacimento dell’impianto di illuminazione 
pubblica e la ridefinizione dell’arredo urbano e l’inserimento di due aiuole 
verdi piantumate.
L’ opera è pressoché completata; rimane da ultimare una minima porzione 
lungo Via Mombirone, attualmente in fase di realizzazione dopo i lavori di 
manutenzione su un tratto di acquedotto realizzati dall’Egea acque.

2) - Manutenzione, lasticatura ed asfaltatura di strade comunali.
La situazione di parziale degrado manutentivo delle strade comunali, dovuta 
in particolare all’usura del tempo ed al dissesto conseguente ai frequenti e 
sempre più straordinari eventi meteorologici, richiede un piano straordinario 
di cura che l’Amministrazione Comunale sta attuando in più fasi ed in più 
annate.
L’intento di tale piano è quello di scongiurare situazioni di pericolo per la 
sicurezza degli utenti delle strade, eliminando potenziali insidie. Con tale 
programmazione si intende agire secondo lo stato di deterioramento delle 
strade, favorendo le arterie stradali a maggior traffico e le strade che per la 
loro condizione si sono rivelate meno sicure. 
L’Amministrazione Comunale pertanto, in attesa del perfezionamento di 
eventuali e futuri finanziamenti regionali/statali, si propone di intervenire 
con fondi propri e con piccoli e diversi interventi mirati, idonei a rimettere 
in sesto, almeno in parte, alcune delle strade interessate dagli eventi sopra 
ricordati.
Molti dei tratti stradali in questione sono stati oggetto di asfaltatura diversi 
decenni orsono. Ora la superficie stradale - anche a causa delle tracce rela-
tive al passaggio nel tempo di opere di rifacimento di numerosi sottoservizi 
- risulta degradata, sconnessa con conseguente pericolosità per il transito. In 
alcune porzioni stradali è inoltre necessario agire con interventi di allarga-
mento della massicciata utili, in particolare, per agevolare il transito di mezzi 
pesanti e/o di mezzi agricoli.

Gli interventi manutentivi attualmente eseguiti e completati hanno riguar-
dato:
•   Strada San Siro, nel tratto limitrofo alla chiesa di Loc. Madonna dei Cavalli, 
realizzata con contributo statale per “investimenti finalizzati alla manutenzio-
ne straordinaria delle strade comunali - Anno 2023”;
•   Strada San Siro, nel tratto in prosecuzione a quello suddetto, con integra-
zione di alcune opere di regimazione delle acque piovane;
•  Via Montà, di cui è previsto il completo rifacimento del manto stradale;

•   Strade comunali Oesio e S.Grato-Cavalera, dove, oltre al rifacimento del 
manto stradale, sono previste anche opere di regimazione delle acque me-
diante griglie e canalizzazioni;
•   Strada comunale Crua ed un ultimo tratto nell’area produttiva di Canale;
•   Loc. Mombirone  e Madonna dei Cavalli, per alcuni ripristini del manto 
stradale.

L’ammontare consuntivo delle suddette opere stradali ammonta a circa 
240.000,00 euro.

Piazza Trento Trieste: lavori ultimati

3) - Ristrutturazione locali della ex Pretura per allestimento 
studi medici.
La Fondazione della Cassa di Risparmio di Cuneo nell’ambito del proprio 
Piano Pluriennale 2019/2021 e del Programma Operativo 2019 ha indivi-
duato i settori di intervento ai quali destinare le risorse disponibili e ha defi-
nito gli obiettivi, le linee di operatività, le priorità degli interventi e la verifica 
dei risultati.
Detti programmi comprendono l’ambito della “Salute pubblica”, avente 
come obiettivo quello di migliorare la salute di tutti i cittadini in ogni fase 
della vita, requisito fondamentale anche per garantire la stabilità economica 
e sociale e promuovere la crescita e lo sviluppo sostenibile. In questo ambito 
la Fondazione ha promosso e sostenuto, con propri contributi economici, 
interventi infrastrutturali e dotazioni strumentali nel rispetto della piani-
ficazione territoriale ed in complementarietà con priorità ed interventi re-
gionali. 
In tale ambito l’Amministrazione Comunale ha proposto un intervento che 
permette la creazione di un “centro medico generale e pediatrico” centra-
lizzato, accorpante tutti i servizi medici comunali attraverso l’istituzione di 
un “front office” operativo, utile a fronteggiare le richieste dei pazienti di 
qualunque fascia di età “24 ore su 24” con un’ampia disponibilità e con la 
collocazione in un fabbricato posto nel cuore del centro storico cittadino. 
La Soprintendenza Archeologia Belle Arti e Paesaggio ha emesso l’autoriz-
zazione con prescrizioni, tali per cui si è resa necessaria un’implementazio-
ne delle risorse, pertanto l’istanza è stata finanziata dalla Fondazione della 
Cassa di Risparmio di Cuneo con un contributo di euro 210.000,00 e con 
fondi comunali per circa euro 140.000,00, determinando così un importo 
progettuale complessivo dell’opera di euro 350.000,00.
Sono in corso le pratiche per l’affidamento della progettazione esecutiva e dei 
lavori.

4) - Opere interne di manutenzione straordinaria del fabbri-
cato comunale “ex bocciodromo”. 
L’Amministrazione Comunale ha approvato l’attuazione di un intervento 
di manutenzione straordinaria del fabbricato comunale “ex bocciodromo” 
che prevede la realizzazione di opere interne, volte alla trasformazione della 
grande sala, un tempo adibita a bocciodromo, in uno spazio sportivo poli-
valente, idoneo per accogliere le varie attività presenti sul territorio canalese, 
ad integrazione delle strutture di aggregazione già esistenti che spesso  non 
sono sufficienti per soddisfare le richieste della cittadinanza.
Il Progetto prevede la realizzazione delle seguenti opere interne di manuten-
zione straordinaria della sala polivalente (ex area gioco bocce):
•   lavori edili inerenti la realizzazione di una pavimentazione in battuto di 
cemento finalizzato alla successiva installazione di un manto sintetico spor-
tive e la rimozione dell’attuale controsoffitto obsoleto;
•   opere di adeguamento dell’impianto illuminazione, con tecnologia a led.

Al fine di consentirne un utilizzo immediato si è provveduto ad integrare 
l’intervento con la realizzazione di una pavimentazione in pvc, determinando 
un importo complessivo dell’opera di euro 75.000,00.
I lavori sono stati ultimati e collaudati nel mese di ottobre.

5) - Tinteggiatura interna del Micronido Comunale.
L’edificio di proprietà comunale, risalente alla fine degli anni ’80, che ospita 
la Scuola per l’Infanzia Paritaria “Regina Margherita” e il Micronido Comu-
nale, avendo superato da tempo i trent’anni dalla sua edificazione, è stato 
recentemente oggetto di una serie di interventi di risanamento delle super-
fici esterne. In particolare si è attuato un importante intervento di pulizia 
approfondita delle superfici, con rimozioni e stuccature di parti di intonaco 
ammalorate, ripristini di intonaci con impiego di retini fibro-rinforzati e tin-
teggiatura finale con una tipologia di pittura ad elevata capacità idrorepellen-
te, traspirante e antistatica, ossia particolarmente idonea per garantire una 
buona qualità nel tempo. Sono state oggetto di riverniciatura anche tutte le 
parti metalliche, quali ringhiere e recinzioni.
A completamento dei suddetti lavori è stato ora programmato un intervento 
per il ripristino di alcune superfici di intonaco interno ammalorato e la ritin-
teggiatura interna di tutti i locali del Micronido. 
I lavori verranno realizzati nel periodo delle vacanze natalizie, in assenza di 
bambini all’interno della struttura.
6) - Intervento di efficientamento energetico finalizzato alla 
gestione intelligente del riscaldamento dell’Istituto Scolasti-
co Comprensivo di Canale.
L’ Amministrazione del Comune di Canale ha avviato da diversi anni una 
serie di importantissimi interventi edilizi finalizzati alla riqualificazione, rin-
novamento ed ammodernamento dell’Istituto Scolastico Comprensivo.
Nell’ambito di questo piano generale di ristrutturazione e di sviluppo del com-
plesso scolastico si inseriscono le opere del progetto in parola, che prevede, 
mediante l’intervento sui radiatori dell’impianto di riscaldamento esistente, 
una gestione intelligente del calore. Questo tipo di intervento, che ammonta 
a complessivi 71.000,00 euro, consentirà un efficientamento energetico con 
riduzione di sprechi di calore, nonché un miglioramento delle condizioni di 
vivibilità degli ambienti scolastici.
Nell’ambito di questo intervento si è provveduto anche ad una ulteriore ma-
nutenzione dell’impianto termico con la sostituzione di detentori dei radiato-
ri ed il lavaggio con idonei liquidi dell’impianto, al fine di migliorarne la resa 
ed il funzionamento. 
L’intervento nel suo complesso è in fase di ultimazione.

7) - Manutenzione straordinaria per sostituzione plafoniere 
presso la palestra comunale.
L’ edificio della palestra dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale viene 
utilizzato in orario extra scolastico da svariate società sportive per le quali 
è necessario raggiungere un livello di illuminamento adeguato alle attività 
svolte, pertanto si è proceduto con un intervento di manutenzione straordi-
naria installando n°40 plafoniere a tecnologia led, in sostituzione di quelle 
esistenti al neon, per un importo complessivo di circa 13.500,00 euro.
L’intervento è stato realizzato nel mese di ottobre.

8) - Manutenzione della staccionata in legno lungo la pista 
ciclabile Canale-Valpone.
La pista ciclabile di collegamento tra il concentrico di Canale e la frazione di 
San Defendente/Valpone, inaugurata ormai da circa una quindicina di anni, 

in diversi tratti è protetta dalla carreggiata stradale tramite una staccionata 
realizzata con elementi lignei.
Nel corso degli anni la suddetta protezione ha subito l’avaria del tempo, non-
ché danni da urti, per cui si rende ora necessario un intervento di manuten-
zione che preveda la sostituzione delle parti ammalorate.
L’Amministrazione del Comune di Canale ha avviato l’iter per la realizza-
zione dei suddetti interventi, con una previsione di spesa di circa 10.000,00 
euro.
Gli interventi di manutenzione sono previsti entro la fine dell’anno.

L’ Amministrazione Comunale ha, inoltre, presentato una serie di istanze 
di contributo legate all’attuazione delle varie misure di finanziamento del 
citato PNRR - Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. Alcune di queste 
sono state finanziate e sono ad oggi in fase di attuazione, ed in particolare, 
riguardano:
9) - PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale 
“Interventi di efficientamento energetico del patrimonio co-
munale”:
importo di progetto euro 70.000,00 destinati a nuove operazioni di efficien-
tamento energetico del patrimonio comunale nello specifico volti all’efficien-
tamento dell’illuminazione pubblica.
Gli interventi previsti riguardano in totale 40 pali di illuminazione pubblica 
e 2 mensole a parete, per i quali è prevista la sostituzione con elementi che 
presentano dimensioni analoghe e che garantiscano il mantenimento dei ri-
sultati illuminotecnici ottenuti in fase di progettazione e realizzazione degli 
interventi di efficientamento energetico degli impianti, nel rispetto della vi-
gente normativa di settore. In particolare verranno eliminati i raccordi testa 
palo quando ridondanti, ed eventuali riduzioni di altezza di installazione sa-
ranno compensate, dove necessario, con l’aggiunta di sbracci per mantenere 
un’idonea distribuzione della luce a terra.
I lavori sono in fase di ultimazione e di rendicontazione.

10) - PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale 
“Efficientamento e risparmio energetico degli edifici di pro-
prietà pubblica (anno 2023)”: 
importo di progetto euro 70.000,00 destinati ad interventi inerenti l’Istituto 
Scolastico Comprensivo di Canale.
Le opere previste riguardano la riqualificazione energetica della palestra, 
limitando sensibilmente gli effetti di dispersione del calore, mediante lavo-
ri edili di coibentazione del solaio di sottotetto e un ripristino funzionale 
dell’impianto di riscaldamento, comprendente interventi sui diffusori, sulla 
batteria primaria di riscaldamento e sulle bocchette di ripresa dell’aria.
I lavori sono in fase di realizzazione e l’ultimazione avverrà entro l’anno.

Ed ancora, sempre in tema di PNRR, alcune istanze in corso tra le quali: 

PNRR - M2C4 - Investimento 2.2 - Comune di Canale “Efficientamento 
e risparmio energetico degli edifici di proprietà pubblica (anno 2024)”: 
importo di progetto euro 70.000,00 destinati ad interventi inerenti l’Istituto 
Scolastico Comprensivo di Canale. Progetto finanziato che dovrà essere rea-
lizzato nel corso dell’annualità 2024.

Lavori di sistemazione idrogeologica di tratti del Rio di Canale e relativi 
affluenti con lo scopo di ridurre il rischio idraulico ed aumentare la resi-
lienza del concentrico cittadino.
Con decreto interministeriale dell’8 gennaio 2022 sono state definite le mo-
dalità di presentazione dell’istanza di contributo - ai sensi all’articolo 1, com-
ma 139 e seguenti, della legge 145/2018 - da utilizzare dai Comuni per l’an-
nualità 2022 per interventi riferiti a opere pubbliche di messa in sicurezza 
degli edifici e del territorio.
L’Amministrazione del Comune di Canale ha aderito al comunicato in que-
stione con una propria richiesta di finanziamento di un progetto inerente 
lavori di messa in sicurezza del territorio a rischio idrogeologico, attraverso 
la proposta di interventi di tipo preventivo lungo il corso del Rio di Canale e 
relativi affluenti con lo scopo di ridurre il rischio idraulico ed aumentare la 
resilienza del territorio ed, in particolare, del concentrico. L’importo proget-
tuale previsto è di euro 1.750.000,00 da finanziare, in caso di esito positivo 
delle verifiche statali, con i citati fondi PNRR.
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Nuova Palestra
La Festa dei Bovari

Ufficio Tributi - Scadenze ed avvisi
Tassa Rifiuti – Tari :
Si rammenta che negli avvisi di pagamento Tari anno 2023 sono state pre-
viste per il pagamento, tramite modello F24,  numero 2 rate, pari ognuna al 
50% del dovuto annuale, scadenti il 31 ottobre ed il 29 dicembre  2023.
Si ricorda che tutti gli atti e la modulistica sono visibili sul sito istituzionale 
dell’ente nella pagina Tributi – Tari

I.M.U. 
Si ricorda la scadenza del versamento del saldo il 18 dicembre 2023. 
L’Ufficio tributi è a disposizione per il conteggio del dovuto e la stampa 
dei modelli F24 per il pagamento, con invio anche tramite posta elettro-
nica, come già fatto per l’ acconto con numerose richieste.
Si prega di visionare il sito istituzionale del Comune per aggiornamenti.

RIDUZIONE TARI ANNO 2024
Si rammenta che sulla base del Regolamento approvato dal Consiglio Co-
munale all’utenza domestica con ISEE pari o inferiore a euro 8.000,00 è 
possibile riconoscere una riduzione della Tassa – quota fissa e variabile – 
pari al  40% . Si specifica che in caso di coabitazioni il limite non deve essere 
superato dalla sommatoria degli ISEE di tutti i soggetti occupanti.
La riduzione è riconosciuta ai contribuenti su richiesta da presentare  al Co-
mune, ovvero al Gestore unico integrato, a pena di decadenza, entro il 30 
giugno dell’anno 2024, tramite la modulistica pubblicata sul sito alla pagina 
relativa alla Tassa Rifiuti o disponibile presso ufficio tributi ed allegando il 
modello ISEE in corso di validità.
Si evidenzia che:
•  tale riduzione si applica solo se il contribuente o soggetti co-obbligati risul-
tano in regola alla data di presentazione della richiesta di agevolazione con i 
pagamenti riferiti alle passate annualità relativamente al tributo in oggetto e 
ai tributi previgenti in materia di rifiuti, anche con riferimento ad eventuali 
piani di rateizzazione attivati.
• ai sensi dell’art. 25 del Regolamento per la disciplina della TASSA RIFIUTI 
qualora si rendessero applicabili più riduzioni o agevolazioni al medesimo 
contribuente è fatto divieto di procedere al loro cumulo e verrà applicata la 
riduzione più favorevole allo stesso.
Per informazioni contattare ufficio tributi 0173979129 interno 2 oppure 
3 – indirizzo e-mail ufficiotributi@comune.canale.cn.it

Ufficio Assistenziale: Soggiorno Marino Invernale
Come consuetudine il Comune di Canale orga-
nizza anche per l’anno 2024 il soggiorno marino 
invernale da 

Lunedì 29 Gennaio a Lunedì 12 Febbraio 2024

A Loano (SV), nel mite clima del ponente ligure 
e nella cittadina ormai meta ambita del turismo 
invernale, presso l’albergo Ristorante “LA CARA-
VELLA”.

Ultimata la nuova palestra per la Pallavolo

L’amministrazione comunale, per assecondare le esigenze di una nuova pa-
lestra in grado di ospitare le numerose atlete canalesi della pallavolo - che 
tra l’altro si stanno imponendosi in questo sport anche a livello nazionale - 
si ritiene soddisfatta per l’ultimazione dei lavori di riqualificazione dell’area 
della polisportiva destinata a bocciodromo interno che ormai non suscitava 
più interesse da parte dei nostri atleti con qualche anno in più.
Cogliamo l’occasione di ringraziare il direttivo dell’associazione “Volley Ro-
ero città di Canale” per il loro grande impegno.    
                                                                                                              Matteo Campo

L’albergo, a gestione familiare, è posizionato a 70 mt. dalla passeggiata a 
mare, e 600 mt. dal Centro e dalla Stazione dei treni. E’ disposto su un unico 
piano rialzato, ed è privo di scale.
Ogni camera è dotata di bagno, balcone, telefono, TV a colori, cassaforte, 
asciugacapelli, tapparelle elettriche.
La quota di partecipazione è di complessivi euro 610,00 per persona (14 gior-
ni), con sistemazione in camera doppia con servizi, telefono e TV,  pensione 
completa comprese le bevande a pasto. Per eventuali soggiorni di n. 7 giorni 
la quota di partecipazione è di complessivi euro 330,00.
Supplemento camera singola  euro 15,00 giornalieri. 
Prenotazione presso il Comune di Canale entro Venerdì 5 Gennaio 2023  o 
fino ad esaurimento posti e con precedenza ai residenti in Canale.
Rivolgersi a: Ufficio Socio-Assistenziale (dal lunedì al venerdì ore 7.30/14.00 
– Tel. 0173/979129 int. 6). Il trasporto in pullman (andata e ritorno il 29.01 
e il 12.02) sarà a carico del Comune di Canale, se si raggiungerà un numero 
sufficiente di persone.

                      Fondo Sostegno Locazioni 2023
Riguardo al sostegno alla locazione per l’anno 2023 (art 11 L. 431/1998 e 

s.m.i.) si riporta la comunicazione trasmessa dalla Regione Pimonte. 
“Ad oggi non sono pervenute comunicazioni ufficiali da parte del competente 
Ministero in ordine al decreto di ripartizione delle risorse tra le Regioni a valere 
sull’annualità in corso per quanto riguarda il Fondo per Il Sostegno alla Loca-
zione (Bonus Affitti).
Si ritiene opportuno, quindi, informare che sino al ripristino degli stanziamenti 
statali, non risulta possibile attivare la misura volta a sostenere i nuclei fami-
liari.”
Qualora pervenissero nuove comunicazioni sarà cura degli uffici comunali 
informare la popolazione tramite il sito istituzionale del Comune:
https//canaleonline.it.

Il rito fondamentale della “Festa dei Bovari”

Il Gruppo dei Gemellati anno 2023 Il Circolo Pensionati festeggia... I Nonni Vigili

Canalesi in trasferta a Sersheim Protezione Civile all’opera Raccolta “Banco Alimentare” 

Le Associazioni di Volontariato 
I volontari delle associazioni Protezione Civile “Canale 2000”, “Comitato 
Promozione e Gemellaggio”, “Viva i Nonni” (Nonni Vigili) ed il Circolo 

Pensionati augurano a tutti i Canalesi ed alle loro famiglie un Felice Natale 
ed un sereno 2024!
                          Simona Malavasi, Giuliano Ferrero e Beppino Marchiaro.

Porte aperte al VAR per l’Open Day Anpas: con i corsi gratuiti

Anche il Var, ossia i Volontari Ambulanza Roero, aderirà ad un’iniziativa 
densa di senso civico: che si chiama “Open Day Anpas”, ossia l’Associazione 
Nazionale Pubbliche Assistenze, attualmentr la più grande associazione lai-
ca di volontariato del Paese, e a cui le “tute orange” guidati dalla dottoressa 
Annamaria Nuzzi è parte integrante ed attiva.
L’operazione che è partita sabato 11 novembre, dalle ore 10 alle ore 18: è 
finalizzata alla ricerca di nuovi volontari, allo sviluppo della rete associativa 
e a far conoscere maggiormente Anpas sul territorio, con tutti i sodalizi che 
vi aderiscono. E’ dunque una vera e propria apertura al pubblico, in un’unica 
giornata e in contemporanea, di tutte le sedi Anpas del Piemonte, con l’idea 
di far sì che ciò trovi applicazione in futuro con cadenza annuale.
La sede Var posta a Canale in via San Martino, presso la Cittadella della 
Salute, troverà dunque le proprie porte spalancate a tutti: per presentarsi, 
promuoversi in senso propositivo e accogliente, ed effettuare sensibilizza-
zione in un mondo che ha sempre necessità di forze nuove, motivate, ade-
guatamente formate, e soprattutto al servizio di tutti. E ci saranno anche 
alcune proposte pratiche, rigorosamente gratuite, e che potrebbero rivelarsi 

decisive in caso di evenienza: in particolare, il corso sulle manovre di diso-
struzione pediatrica, e di rianimazione cardiovascolare, che prenderanno il 
via alle 14 di sabato. A volte, basta investire una mezza giornata del proprio 
tempo per salvare una vita. 
Per informazioni su queste attività, e sulla giornata in generale, ci si potrà 
rivolgere alla sede canalese o telefonare allo 0173/31.67.33. In particolare, 
per iscriversi ai corsi, occorrerà inviare un messaggio WhatsApp al numero 
348/87.56.547.
La stessa dirigenza regionale dice: «In una società ove, purtroppo, i controlli 
pubblici diventano talvolta deficitari e si assiste al nascere e al fiorire di realtà 
che niente hanno a che fare con il termine “volontariato”, ancora una volta 
l’Anpas rafforza il proprio ruolo di guida e garanzia per i propri concittadini, 
ponendosi quale attore qualificato e responsabile nei rapporti con le istituzio-
ni locali. Funzione questa importante affinché riescano e siano tutelati i diritti 
dei singoli e vengano avvalorate le capacità e il ruolo del cittadino all’interno 
della società civile». 
Il Var applica alla lettera questi dettami: sia nelle emergenze, sia nei servizi alla 
persona, sia negli eventi piccoli e grandi che animano la Sinistra Tanaro. Lo 
si è visto anche nei giorni più cupi del Covid: lo si vede nella quotidianità. E 
ognuno può dare una mano, per crescere ancora.
                                                                                                             Paolo Destefanis

Scuola di Lingua Italiana per Stranieri
La Scuola di Lingua Italiana per stranieri ha preso avvio ad inizio ottobre. Le 
lezioni sono state, nuovamente, distribuite su due mattinate, precisamente 
quelle del lunedì e del mercoledì, dalle ore 9.00 alle ore 11,30, presso i locali 
della Biblioteca Civica di Canale.
La suddetta iniziativa è promossa sul territorio grazie alla collaborazione tra 
il Comune di Canale e il centro CPIA Alba- Bra. 
Per ulteriori informazioni al riguardo, sarà possibile rivolgersi direttamente 
presso l’Ufficio Anagrafe del Comune.
Buon anno scolastico a tutti!
                                                                                                        Lidia Destefanis

Domenica 19 novembre, 
si è svolta la festa del rin-
graziamento per l’annata 
agricola: evento “classico” 
dell’autunno roerino, in-
detto dalla Compagnia di 
Sant’Isidoro con il patro-
cinio dell’amministrazione 
comunale. 
I partecipanti, come da tra-
dizione, hanno reso omag-
gio alla storica bandiera 
restaurata negli anni scorsi, 
per celebrare una ricorren-
za antica e piena di signifi-
cati. Ove un tempo, al cen-

tro di tutto, regnavano idealmente i carrettieri e i proprietari dei buoi, ora 
corrono i trattori: mutata la tecnologia, resta sempre vivo lo spirito, e con 
esso lo slancio corporativo per un settore decisamente strategico sia per la 
capitale del pesco, sia per l’intera Sinistra Tanaro.
Nella mattinata, piazza Europa ha ospitato il ritrovo dei mezzi agricoli che 
poi hanno proseguito in corteo in un percorso cittadino sino a raggiungere 
il sagrato della chiesa parrocchiale. Qui ha avuto luogo la S. Messa delle ore 
11,15, coronata all’uscita con la benedizione dei mezzi. Infine, il tradizionale 
pranzo al ristorante “Belavista” nella borgata Madonna dei Cavalli.        P.D.
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Gruppo di Minoranza

Biblioteca Civica: un anno all’insegna dello spirito di servizio Notizie dalla Fondazione Ospedale Ricovero “P. Toso” di Canale

È stato un 2023 improntato sullo spirito di servizio, quello della Biblioteca 
Civica “Prof. Pietro Cauda” di Canale.
Il patrimonio librario da sviluppare, mantenere, e soprattutto da mettere a 
disposizione di un’utenza è stata probabilmente la priorità assunta dal Co-
mitato Cultura: dando così la giusta linfa agli spazi generati appena un anno 
fa con la creazione della “Sala a Colori”, ricavata nell’ala rivolta verso le ex 
scuole di via Cavour, e pensata come nuova frontiera in fatto di area di lettu-
ra, multimedialità, e anche di ritrovo per le famiglie.
Così sta accadendo, grazie a quello che è stato il decisivo contributo della 
Fondazione Crc e dell’Amministrazione comunale: e in tanti, in particolar 
modo negli orari d’apertura pomeridiani, stanno apprezzando questo vero 
e proprio nuovo “polo” culturale. Speriamo che si prosegua con questa an-
datura.
Nuovi spazi, ma anche nuovi libri, dicevamo: la Biblioteca sta conoscendo 
infatti un ulteriore incremento di volumi grazie ai contributi richiesti e otte-
nuti dallo Stato, in sinergia con gli uffici municipali, nell’ambito del bando a 
sostegno della cultura e dell’editoria. Un’operazione che si è cercato di esegui-
re con la giusta attenzione, in parallelo a quella degli ulteriori fondi messi a 
disposizione dal Sistema Bibliotecario delle Langhe facente capo al Comune 
di Alba, e a cui Canale storicamente aderisce sin dagli albori. Il risultato? 
Circa 600 nuovi libri che stanno prendendo posto sugli scaffali proprio in 
queste settimane: titoli “nuovi”, appena usciti, a fianco di “classici” e anche di 
alcune rarità editoriali, in un elenco lungo e stilato dal Comitato e dalle vali-
de bibliotecarie Gloria, Miriam e Agnese cercando di cogliere i desideri e le 
proposte dei lettori. Era un lavoro da fare insieme, a più mani, come sempre 
dovrebbe essere: ci stiamo provando, speriamo davvero di soddisfare i gusti 
di tutti, e di andare avanti nella direzione della coesione culturale.

La Biblioteca si sta poi confermando anche una sorta di collettore per diffe-
renti realtà, tutte operanti in Canale: dall’Unitre al Circolo fotografico “Babi 
Clic”, passando per Roero Rosa, la Pro Loco, la scuola di italiano per stranieri 
e il progetto intercomunale di politiche giovanili “Talenti in Comune”, in 
cui si è voluto dare una mano concreta soprattutto nei contenuti relativi alla 
produzione del piano “Neuve da Canal” che ha messo al centro dell’attenzio-
ne i nostri giovani. E, per noi, vedere volti nuovi nei locali della biblioteca è 
davvero un’altra grande soddisfazione: perché il fatto di passare da visitatori 
a lettori è un passo delicato, ma possibile. Non nascondiamo che il nostro 
futuribile sogno nel cassetto sia quello di veder abbattute definitivamente 
le barriere architettoniche le quali, per ragioni “strutturali”, regolano anco-
ra l’accesso alla biblioteca: è un’intenzione che percepiamo anche da parte 
dell’utenza e dai frequentatori di questi locali, e stiamo lavorando per reperi-
re le giuste risorse. Incrociamo le dita, e speriamo nella buona stella.

Non sono mancate, e non mancheranno, le iniziative rivolte verso l’esterno: 
con il ricordo ancora vivido e felice circa il successo raccolto in occasione 
della presentazione della nuova “fatica” letteraria di Gianni Gallino, canalese 
doc, vice sindaco di Canale, e soprattutto un vero appassionato di tutto ciò 
che riguarda la capitale del pesco. Dopo anni di collaborazione attiva con il 
periodico popolare “La Roa” edito dai Cavalieri di San Michele del Roero, in 
una sinergia fatta da una lunga serie di narrazioni sui differenti aspetti della 
cittadina e delle colline della Sinistra Tanaro, Gallino ha deciso di creare una 
sorta di antologia: la scelta di presentarla in Biblioteca, e oltretutto di farne 

dono a tutti gli intervenuti e ai lettori abituali, è allo stesso tempo un motivo 
d’orgoglio e una ragione di plauso sincero verso l’autore, in tale occasione 
accompagnato dall’attore canalese Diego Coscia oltre che dal saluto del Gran 
Maestro Carlo Rista, leader dei Cavalieri roerini.

Poi, un’altra serata decisamente apprezzata: quella che ha messo a contatto la 
scrittrice Maria Grazia Crozzoli (figlia del dottor Nello Crozzoli, da molti an-
cora ricordato con riconoscenza per la sua opera prestata presso l’ospedale di 
Canale), la poetessa Luisa “Lois” Casetta e il “collega Marco Astegiano. Per il 
futuro, in attesa di poter ragionare finalmente su una nuova stagione teatrale, 
la biblioteca ha in cuore di proporre una nuova giornata culturale tra lettura, 
libri, arte, musica e “canalesità” come nuova edizione di “Pagine Canalesi” (si 
dovrebbe tenere in aprile): mentre, nell’autunno del 2024, si ospiterà nuova-
mente la tappa del talent show nazionale “Incipit Offesi” secondo la rotazione 
regionale in atto. 
In ultimo, c’è l’idea di dare vita ad una messa in scena di una fiaba ambientata 
sul Roero: sarà possibile, anche in questo caso, con la collaborazione di tutti: 
come sempre, del resto, è questa la chiave per una collettività sana e in cui la 
cultura può sentirsi “a casa”.
                                                                                                       Paolo Destefanis

Dal Gruppo di Minoranza “Cambia Canale”
L’amministrazione tra illusioni e disattenzioni 
L’amministrazione, che in campagna elettorale aveva posto il mantra “le per-
sone, le persone prima di tutto” sta evidenziando una palese discrepanza tra 
parole e azioni. La promessa di uno spazio dedicato ai giovani è svanita nel 
nulla, convertendo ciò che doveva essere un luogo di aggregazione come il 
Palagiovani in uno spazio assegnato ad altre attività, ignorando le necessità 
di spazi condivisi. L’unica sala utilizzabile per incontri è presso la biblioteca 
ed è contesa da numerose associazioni, questa situazione è emblematica di 
una gestione carente e senza lungimiranza. 
Inoltre, questo spazio non solo manca di accessibilità per le persone con di-
sabilità, ma dimostra anche una scarsa attenzione alle esigenze della comu-
nità, che viene costretta a condividere un’unica risorsa polifunzionale che è 
nata con un’altra finalità: “essere una biblioteca”. 
Si spera che l’amministrazione colga l’importanza di rendere la biblioteca 
uno spazio accessibile a tutti, trovi altri spazi condivisi, garantendo un am-
biente inclusivo che rispecchi le autentiche esigenze della comunità. “Rifiu-
tare l’apertura di nuovi spazi per la GDO”: questa promessa di difendere i 
piccoli negozi, presentati nel programma come il cuore pulsante della vita 
del paese, è in bilico data la possibilità dell’apertura di un polo commerciale 
e ricettivo nell’area annessa a BASE 190 e Palagiovani. 
Inoltre, questo progetto impatterà sicuramente a livello ambientale. La mi-
naccia all’esistenza dei piccoli negozi richiede un intervento immediato e 
risoluto. Ci auguriamo che l’amministrazione inizi ad impegnarsi concreta-
mente nel proteggere la diversità commerciale e la vitalità economica locale 
e a riconsiderare le priorità, riallineandosi con l’essenza della loro promessa 
elettorale: “le persone, le persone prima di tutto”. 
Cogliamo l’occasione per augurare a tutti voi Buone Feste ed un Sereno Na-
tale. 
                                                                                                           Piera Ternavasio

Il 4 Maggio 2023 è stata inaugurata 
l’ultima ala della nostra Struttura, 
portando così il numero dei posti 
letto da 60 a 82, in modo tale che 
la gestione economica divenisse 
più facilmente gestibile e, anche, 
per le esigenze proprie della popo-
lazione di Canale. Questa ultima 
costruzione ha avuto purtroppo un 
costo eccessivo, sia per le nuove e 
più complesse pratiche burocrati-

che e per l’allungamento dei tempi a causa della Pandemia. Per questo e per 
altri motivi (ad esempio durante la Pandemia si è accumulato un deficit di 
notevole entità, perché gli Ospiti erano notevolmente diminuiti ed i costi 
notevolmente aumentati, a causa del maggior numero degli operatori e, al 
contrario per l’acquisto di tutti i dispositivi di sicurezza), l’Amministrazione 
si è trovata in difficoltà a pagare in tempo utile le fatture, come invece era 
abituata a saldare secondo la scadenza. Da molti mesi, poi, si è anche instau-
rata l’inflazione con un aumento dei costi, che ha scombussolato le nostre 
previsioni.
Ciò nonostante dal mese di Maggio, s’è avviata una ripresa dell’attività con-

sueta e pian piano si pensa di ritornare a poter pareggiare i bilanci.
Purtroppo ci sono ancora parecchie opere da fare o da ristrutturare (come 
sarebbe da finire il piano terra dell’ultima struttura dove sono in progetto 
alcuni locali indispensabili, come un ambulatorio medico, gli studi dei vari 
professionisti ed un salone che possa accogliere tutti gli ospiti per le attività 
in comune, sarebbe poi da rifare la piastrellatura dei vari marciapiedi esterni, 
il rifacimento del tetto della parte più vecchia, ed in modo particolare la cli-
matizzazione dei locali di degenza, visto quanto ha influito il caldo dell’estate 
scorsa sulla salute sui nostri Ospiti).
Ci auguriamo che la popolazione di Canale, come sempre ha fatto in passato, 
ci possa dare una mano.
Nel ringraziare colgo l’occasione di formulare i più fervidi auguri di buon 
Natale.                                                                                                  Il presidente
                                                                                                    Dott. Silvio Beoletto 

(n.d.r. per chi volesse donare un contributo per sostenere l’operato 
della Fondazione tramite bonifico, pubblichiamo i dati: Fondazione 
Ospedale Ricovero P. Toso - Canale - (Impresa Sociale) - Banca Credito 
Cooperativo di Alba, Langhe e Roero Agenzia di Canale - IBAN:  IT 88 
B 08530 46060 0000000 66629 (Sono fiscalmente deducibili). Oppure 
per aderire al 5/1000: Fondazione Ospedale Ricovero P. Toso - Canale 
- C.F. 00343840047).

Casa Riposo “P. Toso”
Un fiore per i nonni

Associazione Nazionale Carabinieri

Un fiore per i nonni Le iniziative dell’A.N.C. - Sezione di Canale
Gli ospiti della Casa di riposo “Pa-
squale Toso” di Canale sono stati 
festeggiati in occasione della festa 
dei nonni, attraverso l’iniziativa 
“Un fiore per i nonni”. Già in pas-
sato insegnanti e bambini avevano 
collaborato con la struttura in oc-
casione del progetto sulla gentilez-
za. E ora si sono nuovamente pro-
digati e, in meno di una settimana, 
hanno inviato bellissimi bigliettini 

contenenti splendide sorprese: sac-
chettini con semini di fiori e piante. 
Alcuni di essi sono stati messi a di-
mora in occasione del laboratorio 
di cura, lo scorso 10 ottobre. 
I risultati del laboratorio verranno 
condivisi con le classi e le inse-
gnanti che gli operatori ringrazia-
no per l’adesione, con la speranza 
di invitarli al più presto in struttura 
per continuare a piantumare insie-

me e per partecipare a laboratori 
sulle tecniche di innesto, di cui 
gli ospiti sono maestri. I festeg-
giamenti per i nonni sono poi 
proseguiti con la “tombolotteria”. 
I parenti degli ospiti sono stati 
coinvolti nella raccolta e nel con-
fezionamento dei premi e, ap-
profittando di un ottobre estivo, 
la tombola si è svolta nel giardino 
della struttura. 

Un ringraziamento alle dottoresse Lara Coscia e Ramello, al Consiglio di 
Amministrazione e al presidente Silvio Beoletto, all’Amministrazione co-
munale di Canale e alla Pro Loco per il supporto organizzativo e logistico. 
Un grazie anche a tutti gli operatori e alle coordinatrici della cooperativa 
sociale Nuova Assistenza Manuela Clerico e Emanuela Cai e al responsabile 
di area Giuliano Giannotta.
                                                                                                             Elena Chiavero

“La Sezione di Canale dell’Associazione Nazionale Carabinieri ha festeggiato 
il 17 settembre scorso il decennale del Gruppo Automezzi Storici del’Arma, i 
mezzi d’epoca dei Carabinieri hanno sfilato per le vie della città con a bordo 
gli equipaggi in divisa d’epoca. 
La preghiera alla Virgo Fidelis, patrona dell’Arma, ha emozionato i cuori dei 
partecipanti durante la Santa Messa da campo celebrata in piazza Italia, il 
momento ha conferito solennità alla manifestazione.
L’attività della sezione canalese è più che mai intensa e vede le donne e gli 
uomini impegnati nelle varie iniziative del Gruppo di Volontariato e della 
Protezione Civile a pieno regime, cito a tale proposito i servizi svolti nelle 
serate della Fiera del Pesco e gli interventi nell’ambito provinciale per il Palio 
di Alba e “Cheese” a Bra, gli scenari di emergenza come l’alluvione di Bardo-
necchia di inizio settembre hanno impegnato l’ANC in prima fila, lo stesso 
impegno vedrà i Volontari del distaccamento di Canale operare in Toscana 
nello scenario di Protezione Civile allestito per fronteggiare la drammatica 
situazione in atto.
Il 26 novembre scorso, i soci della Sezione di Canale si sono incontrati per la 
“Festa annuale della Sezione”, questa ricorrenza si è svolta con la deposizione 
della corona al Monumento dei Caduti, seguita dalla Santa Messa. Il tradizio-
nale pranzo ha concluso una lieta giornata di festa.

                                      Associazione Nazionale Carabinieri - Sezione di Canale
                                     Settore Volontariato, Protezione Civile  e Gruppo Storico
                                                                                                         Michele Bauducco 
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Ai Neodiciotenni: la nostra Costituzione...

Edoardo Bennato: un grande!

Timodà: tanta bella musica...

I magnifici Cinque...

Musica e tanta bella gente...

L’80ª Fiera del Pesco che si è svolta dal  22 
al  30  luglio, ha  mantenuto  le  promes-
se della  vigilia, tutte le serate sono state, 
come dicono adesso, da sould out (tutto 
esaurito) e non poteva essere altrimenti 
visti i pezzi da 90 che Pinuccio Bracco 
e i ragazzi dell’Ente Fiera, su accorata 
richiesta del Sindaco Enrico Faccenda, 
hanno messo in campo. Grande succes-
so per gli artisti, veri miti della musica 

La Banda suona...

Bagutti: liscio non ti lascio...

I meravigliosi Anni 90...

Tanta musica.. tanta festa...

Giochi di luci... Shade: un big tra i giovani...

La 80ª Fiera del Pesco
...tante serate nel segno dell’allegria...

italiana, come Edoardo Bennato e la Premiata Forneria Marconi, ma 
anche per Cristina d’Avena con le sue canzoni dedicate ai più piccoli 
ma che piacciono anche ai più grandi, i comici di Zelig: Raul Cremona 
e Paolo Migone, l’orchestra spettacolo di Franco Bagutti e per i giovani: 
Shade, Tutta Fuffa, Timodà, D.J. Molinaro e Alexander Rya e poi anco-
ra il liscio con le orchestre di Matteo Bensi, di Sonia De Castelli e Loris 
Gallo, le Stelle Danzanti, del nostro concittadino, Daniele Bordone e la 
magia della Notte Rosa con lo show Nostalgia 90. Tanta musica di tutti 
generi per una nove giorni di festa e di voglia di stare insieme.  
Non è mancato durante tutta la Fiera il buon mangiare e il buon bere 
dell’Ostu der Masche con i suoi bravissimi e valentissimi ragazzi del 
Punto e la cena itinerante del Bon Aptit, a cura dei Borghi Canalesi 
che quest’anno, sono tornati sui campi della tenzone, con un Palio dei 
Borghi ricco di emozioni e di spettacolo. Spazio anche alla solidarietà 
con un grandioso Banco di Beneficenza, il cui ricavato è andato all’As-
sociazione Canale Ecologia, per l’acquisto di terreni destinati alla sal-
vaguardia della biodiversità del nostro territorio.
La Fiera del Pesco ha avuto anche dei momenti istituzionali con la 
consegna ai coscritti del 2005 di una copia della nostra Costituzio-
ne e l’accoglienza, con la consueta attenzione e simpatia del Comitato 
Gemellaggi, di una folta delegazione dei nostri gemelli francesi di Ro-
dihan e di un nutrito gruppo di tedeschi di Sersheim.
Il doppio spettacolo delle Fontane Luminose in Piazza Martiri e lo 
Spettacolo Pirotecnico dalla collina di Mombirone hanno messo la pa-
rola fine a una festa, a mio avviso, irrepetibile e straordinaria.
Un grande grazie ai volontari di ogni Associazione, alle Istituzioni, ai 
dipendenti Comunali, agli inserzionisti, ai tanti amici e soprattutto ai 
Canalesi che hanno reso possibile spegnere, in allegria e in serenità, le 
ottanta candeline delle Feste di Canale.
Prendo occasione per augurare a tutti i lettori di Canale Notizie e alle 
loro famiglie, tanti e tanti auguri di un sereno Natale e di un felice e 
prospero anno nuovo.                                                        Gianni Gallino
                                            Vice Sindaco con delega alle Manifestazioni

Inaugurazione della Piazza Trento e Trieste

Cristina D’Avena: l’intramontabile!

Popolo della notte...

Facce da Fiera...

La Bella Gioventù...
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Istituto Musicale di Canale informa

L’angolo della poesiaUn Mondo a colori... 
Viviamo in un periodo storico costellato da violenze e guerre, che ci sconvolgono e interrogano le 
nostre coscienze. Attualmente ci sono una sessantina di conflitti sparsi nel mondo, di cui si parla 
poco. In Europa (Russia e Ucraina) e nel vicino Medio Oriente (Israele e Palestina) abbiamo due 
guerre con risvolti atroci che ci coinvolgono per la loro vicinanza, dove si vede: “odio, atrocità 
inverosimili e tanti morti”. Ed è per questo che la nostra visione del mondo si fa ogni giorno sem-

Verrà un giorno... 
Verrà un giorno più puro degli altri:

scoppierà la pace sulla terra
come un sole di cristallo.

Una nuova luce
avvolgerà tutte le cose.

Canteranno camminando gli uomini
liberi ormai dall’incubo

della morte violenta.
Il grano crescerà sui resti

delle armi distrutte;
e nessuno verserà più
il sangue del fratello.

Il mondo apparterrà alle fonti
e alle messi, che imporranno il loro 

impero
di abbondanza e freschezza senza 

confini.
(di Jorge Carrera Andrade)

“Vorrei rappresentare il Bambino nato a Betlemme”

E dopo la scuola? C’è il CAM
Il Progetto del C.A.M. (Centro Attività per Minori) è stato avviato il 02 di ot-
tobre. Tale servizio, che comprende le attività di compiti, di gioco,… si svolge 
presso i locali dell’edificio scolastico di Canale, e si rivolge ai bambini/ragazzi 
dell’età compresa tra i 6 e i 13 anni. 
Tale Progetto è garantito grazie alla solida rete creatasi tra le varie istituzio-
ni: Comune e Consorzio Socio- Assistenziale (principali enti finanziatori), la 
scuola, (per l’uso dei locali) e, non per ultima, l’Associazione Rdr, responsa-
bile del servizio. 
Per ulteriori informazioni e iscrizioni, rivolgersi direttamente a scuola (sono 
ancora disponibili alcuni volantini cartacei). 
A tutti i ragazzi e agli educatori auguriamo buon divertimento e buon lavoro!                                                                                                                            
                                                                                                            Lidia Destefanis

Il presepe, nato dalla mente di san Francesco d’Assisi che lo allestì per la pri-
ma volta a Greccio nel 1223, compie 800 anni.
Maria “diede alla luce il suo figlio primogenito, lo avvolse in fasce e lo pose 
nella mangiatoia, perché non c’era posto per loro nell’alloggio” (Lc 2,7)
Ecco l’essenziale del racconto del Natale: Gesù nasce e viene deposto da Ma-
ria in una mangiatoia, che in latino si dice praesepium, da cui presepe.

Perché ha senso realizzare o andare a visitare con i bambini, ancor oggi, il 
presepe? 
Perché fa parte della nostra storia familiare, sociale e culturale. 
Perché mette in scena uno spaccato della nostra umanità e racconta, a partire 
dai diversi personaggi – compresi quelli che sembrano non avere a che fare 
con i racconti evangelici ma che rappresentano la “santità quotidiana”, come 
scrive papa Francesco nella Lettera apostolica “Admirabile signum” – atteg-
giamenti profondamente umani che riguardano tutti.
Perché aiuta a sintonizzarsi con l’umanità di Dio, per scoprire quanto Dio sia 
“umano” e vicino alla nostra vita concreta.
Il pensiero di fondo per questo tempo di grandi cambiamenti sono loro, i 
nostri bambini, le nuove generazioni. Dobbiamo essere loro accanto conse-
gnando ciò che dura alla prova del tempo: il presepe, realizzato insieme, è un 
segno che manifesta la tenerezza di Dio, il suo incarnarsi nella quotidianità 
delle nostre esistenze, la bellezza e il mistero della vita. Esso è un invito a 
mettersi in cammino e continua a portare ogni anno nel nostro mondo un 
segno di speranza.
“Con la serenità e la fiducia che ci trasmettono gli occhi luminosi dei nostri 
bambini auguriamo a tutti un Santo Natale di pace.”
                                                                           Suor Anna Maria e Rosalba Bera, 
(a nome del Consiglio di Amministrazione della Scuola dell’Infanzia “Regina 
Margherita”)

“AROUND CANALE 2K23”: ESTATE RAGAZZI

Quest’anno il Progetto dell’Estate Ra-
gazzi, rispetto alle scorse edizioni, si è 
rinnovato ulteriormente, grazie al supe-
ramento del Bando promosso dalla Fon-
dazione CRC “Estate Insieme” (coglia-
mo l’occasione per ringraziare gli Enti 
Partner aderenti a tale iniziativa) e alla 
collaborazione/aggancio con un altro 
bando, promosso dalle politiche giova-
nili del Comune.
Le attività si sono svolte per cinque set-
timane, precisamente nel periodo com-
preso tra il 19 giugno e il 21 luglio: oltre 
alle gite (Alassio, Gardaland, Le Cupole 

Lido, Movieland), al campeggio presso Casa Natura, alle giornate in piscina, 
al momento compiti, ai tornei/giochi, il programma ha previsto lo svolgi-
mento dei laboratori, che sono stati organizzati in maniera ancora più varie-
gata ed originale,rispetto agli anni passati, grazie alla collaborazione con le 
varie realtà, associative e non, del territorio.
Molte le novità introdotte, che hanno permesso, infatti, ai bambini/ragazzi di 
misurarsi, per esempio, con particolari specialità sportive come la pallapu-
gno, il rugby, la scherma, … oppure artistiche come l’arte di strada (murales), 
il teatro, l’arte musicale (dj set), la magia, … e così via.

Anche durante questa edizione, sono state nuovamente coinvolte le giovani 
leve (dai 15 anni in sù), offrendo loro un’occasione di crescita lavorativa, e 
non solo: in particolare, i minorenni, sono stati convocati e formati durante 
4 incontri specifici, svoltisi presso i locali della Biblioteca Civica, pensati per 
migliorare e rafforzare il loro inserimento all’interno della rete progettuale 
dell’Estate Ragazzi.

Il 21 giugno si è svolta, come da tradizione, ma con un format differente, la 
serata conclusiva del progetto, presso l’anfiteatro canalese.
Numerosa e molto sentita è risultata la partecipazione.
Nel corso della festa, i ragazzi si sono esibiti, mostrando, quanto gli è stato 
possibile apprendere/sperimentare nel corso di alcuni laboratori; a seguire, 
la proiezione del video che, come sempre, ha raccolto i momenti salienti, 
“ricchi di emozioni e ricordi”, di questa edizione.
A sorpresa, infine, su suggerimento di un genitore, in accordo con il Sindaco, 
dell’Assessore delegato e di tutta l’Amministrazione, è stata consegnata una 
targa celebrativa allo storico referente Andrea Genta, per il profuso impegno 
e costante passione dimostrata in tanti anni di coordinamento.
Colgo l’occasione per ringraziare tutti coloro che hanno preso parte a tale 
progetto, in maniera speciale tutto lo staff educativo che, con molto impegno 
ed entusiasmo, ha accolto e si è preso cura dei nostri ragazzi.
Arrivederci alla prossima edizione!                                          Lidia Destefanis

L’Istituto Musicale di Canale e del Roero 
offre l’opportunità di sviluppare e coltivare 
la propria passione musicale. Presente sul 
territorio da sedici anni, è aperto a bambi-
ni, giovani ed adulti che intendono iniziare 
lo studio strumentale e non, approfondire le 
conoscenze già acquisite o allargare le loro 
esperienze musicali.
Con circa 50 iscritti tra bambini, ragazzi ed 
adulti, l’Istituto ha all’attivo diversi corsi mu-

sicali; ciò si traduce in molteplici ore di lezioni settimanali e più di una dozzi-
na di appuntamenti all’anno tra saggi, concerti, interventi musicali ed eventi.
Il profilo che l’Istituto musicale promuove per i suoi allievi consiste nell’op-
portunità di frequentare in contemporanea un corso individuale, uno teorico 
oppure uno collettivo, nell’ottica di una formazione a 360° dell’allievo.
La nostra scuola è focalizzata su un’offerta non selettiva ed esclusiva per gli 
alunni più dotati, ma offre uno spazio a tutti coloro che vogliono esplorare 
la musica ed assaporare le grandi emozioni che questo mezzo di comunica-
zione concede.
Con il passare degli tempo l’obiettivo dell’istituto musicale è diventato quello 
di essere punto di riferimento e centro di competenza nell’ambito dell’educa-
zione musicale. Tra i suoi scopi figura anche la promozione e valorizzazione 
dei propri studenti.
In occasione di concorsi territoriali, in collaborazione con enti pubblici e 
privati del territorio del Roero e delle Langhe, i nostri allievi hanno ottenuto 
e ottengono risultati davvero di pregio.                                    Mario Centorrino

Lions Club Roero onora i 99 anni di
Riccardo Garelli e fa opera di solidarietà 

Tempo di onori, di proposte e di 
risultati, per il Lions Canale-Ro-
ero: che, nei giorni scorsi, è stato 
tra i primi a celebrare quello che 
è probabilmente il socio più illu-
stre e “storico”. Oltre che, indub-
biamente, il più longevo.
Stiamo parlando di Riccardo 
Garelli: che, non solo per i suoi 
99 anni perfettamente portati, 
merita realmente la definizione 
di “istituzione” per il Roero e so-
prattutto per una Canale che ha 
sempre sentito come parte di sé 
stesso e viceversa, in un radica-
mento sociale e territoriale in-
scindibile, potente, encomiabile. Per tanti motivi: perché, nel caso di questo 
amico la cui famiglia reca e non cela le proprie origini monregalesi, la Capi-
tale del Pesco è scenario di vita, e vita stessa.
Farmacista d’antan ma anche del nuovo millennio, capace di aprirsi alla mo-
dernità e di seguire ogni evoluzione della tecnologia: ma anche amministra-
tore civico di solidi princìpi, in anni e decenni in cui la politica era passione e 
anche vocazione, “ereditata” anche dalla sua esperienza di giovane partigiano 
attivo nella Lotta di Resistenza. E’ rimasto l’unico reduce, a Canale, dei tanti 
combattenti che diedero il proprio contributo alla causa in quel delicatissi-
mo periodo: con orgogliosamente indosso il fazzoletto azzurro delle Brigate 
Autonomi, lo stesso dei partigiani della 23^ Brigata Canale, entrambi attivi 
su fronti di battaglia differenti, ma tutti rivolti nella stessa direzione, verso 
un’Italia più equa, libera dal giogo di ogni dittatura.
E, ovviamente, Riccardo è un Lion roerino: fondatore, “past president” tra le 
mura di quel ristorante “Leon d’Oro” in cui qualche anno fa ricevette anche 
il premio al merito da parte del Toro Club dedicato alla memoria di Nino 
Arduino, tanto per sottolineare il suo spirito granata.
Tante le storie che Garelli può ancora raccontare: e a chi, trovandolo sotto i 
portici, gli chiede qual è il segreto della sua forza, risponde sempre allo stesso 
modo. «Leggo!», risponde. E non mente, come non mente il vino buono della 
nostra terra.
Intanto, il Lions Club di Canale-Roero ha deciso di aprire il nuovo anno so-
ciale all’insegna dell’aiuto a chi ha più bisogno. Il segno è stato più che tan-
gibile: con una donazione di ben mille euro per il Marocco terremotato. Il 
neopresidente Giampiero Costa ha scelto inoltre di lanciare un programma 
strategico di iniziative per stare accanto ed aiutare le persone più fragili della 
società italiana post-Covid. Sarà un anno di grande solidarietà: come, d’altra 
parte, è nello spirito dei Lions: il concetto è stato ribadito nella 29^ assem-
blea distrettuale, nel corso della quale il Club ha messo a disposizione per il 
Marocco ben 100 mila euro.                                                       Paolo Destefanis

pre più confusa. Un timore oscuro indotto da queste notizie che i media documentano ogni giorno ci rende insicuri. 
Aggiungiamo a questo, l’attuale situazione socio - economica e i disastri ambientali, sono motivi per intristirsi.
“Siamo fragili, vulnerabili e interdipendenti”. 
Oggi più che mai abbiamo bisogno che quelle poche persone che hanno il potere e dominano su tutta l’umanità siano 
interpreti dei bisogni dei popoli e diano risposte concrete di pace. Occorre ricuperare quegli ideali, quei valori che ci 
hanno unito per tanti anni. 
Nei giorni scorsi ho avuto l’occasione di vedere alcuni disegni di ragazzi. Uno mi ha colpito particolarmente: “raffigu-
rava un mondo tutto colorato con un grande arcobaleno che lo sovrastava”. 
Da questi disegni, i ragazzi ci mandano messaggi ben precisi, che inducono ad una riflessione che vorrei trasmettere 
“ai Grandi” della terra: «Ciascuno di loro si munisca di strumenti e tavolozze uniche per contribuire a rendere il mon-
do a colori e rimettere al centro la persona umana con i suoi fondamentali diritti. Basta un pò di buona volontà...».
A tutti auguro di cuore: Buone Feste!                                                                                                          Enrico Rustichelli
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SCI CLUB CANALE
ASD ACADEMY CANALE

La Festa dell’Arma e Celebrazione del Gruppo Mezzi Storici

E’ ripartita la stagione agonistica del Volley Roero con tante novita.
Innanzitutto l’apertura della nuova palestra (Palaroero Città di Canale) nei 
locali dell’ex bocciofila completata nel tempo record di 2 mesi grazie all’impe-
gno ed alla dedizione del Comune di Canale che ha creduto grandemente in 
questa nostra proposta ed alla riapertura del bar della Polisportiva.
A tal proposito ricordiamo che nel prossimo, mese di dicembre ci sarà l’inau-
gurazione ufficiale della stessa.
Ora la società ha a disposizone spazi adeguati per far allenare e giocare le ol-
tre 130 ragazze iscritte (numero che di anno in anno aumenta grazie al lavoro 
nelle scuole ed alla preparazione dei nostri tecnici) ponendo il Volley Roero 
a livelli di eccellenza nel campo delle strutture sportive.

Le nostre squadre spaziano dal minivolley sino alla serie D regionale passan-
do per l’under 12, l’under 13, l’under 14, l’under 18 Uisp, l’under 18 fipav e la 
prima divisione provinciale.
Inutile dire che l’entusiasmo è tanto, supportato dall’appoggio delle famiglie, 
degli sponsor e delle istituzioni che stanno dimostrando fiducia ed apprezza-
mento per il nostro lavoro.
Concludiamo ringraziando ancora una volta il sindaco Enrico Faccenda, il 
vice Gianni Gallino, l’assessore allo sport Matteo Campo e tutta la giunta co-
munale per aver fatto sì che questo sogno diventasse realtà. Vi aspettiamo al 
Palaroero per tifare numerosi le nostre squadre e non dimenticate di seguirci 
sui social (facebook ed instagram) per gli aggiornamenti.             Claudio Rosa                                                                                                                                  

Storia di Cyberbullismo

Volley Roero... si riparte!

Nuova palestra Palaroero Città di Canale

Anche questa stagione calcistica è ripartita alla grande! Oltre alla colonna 
portante della nostra società, costituita dal sempre florido settore giovanile, 
quest’anno abbiamo due novità di rilievo: l’ingresso nella famiglia Academy 
Canale di validi dirigenti e giocatori già appartenenti alla gloriosa A.S.D. 
Canale 2000 (cogliamo l’occasione per ringraziare di cuore il presidente e 
amico Beppino Rosso per tutto il lavoro svolto nel corso di questi anni pieni 
di successi, anche storici per la nostra città) e la nascita di una squadra di 
calcio a 7 che coniuga la tenacia di alcuni veterani con l’esuberanza di giovani 
promettenti.
È doverosa una menzione a tutti i mister e i collaboratori che a vario titolo 
dedicano tempo e passione all’attività societaria: senza di voi non ci sarebbe 
nulla di tutto ciò … grazie infinite!
                                                                                                        Silvia Marchisio

In occasione del suo decennale (2013-2023), l’Associazione Nazionale dei 
Carabinieri in congedo e della sezione di Canale, in collaborazione con il 
Gruppo Automezzi Storici dell’Arma e del Comune di Canale, il 17 settem-
bre hanno organizzato una giornata di festa, il cui programma prevedeva la 
sfilata degli automezzi, gli onori presso il monumento dei caduti in Piazza 
della Vittoria e la Santa Messa al campo, in Piazza Italia, dove le autorità sono 
anche intervenute per celebrare questa importante tappa.
La scuola di Canale ha preso parte anche a questa iniziativa: alcune classi 
dell’Infanzia e della Primaria, infatti, hanno realizzato alcuni disegni e cartel-

loni; alcuni sono stati esposti all’interno dei locali scolastici, mentre altri sono 
stati appesi direttamente presso la piazza del comune. I più grandi, i ragazzi 
delle classi seconde della Secondaria, invece, hanno preso parte ad un incon-
tro, con alcuni volontari, presso il salone Polifunzionale.
A conclusione della mattinata, i rappresentanti dell’associazione hanno do-
nato, sia al Sindaco, all’Amministrazione comunale di Canale, sia ai rappre-
sentanti dell’Istituto Comprensivo di Canale una targa per “ringraziare della 
sentita vicinanza e partecipazione alla celebrazione del decimo anniversario 
della fondazione del Gruppo Automezzi Storici dell’Arma”.

Giornata di emozioni e riflessioni venerdì 10 novembre per la Secondaria del 
nostro Istituto.
Le classi 3° di Canale e le classi 2° e 3° di Vezza hanno incontrato il sig. Pic-
chio della Fondazione Carolina. 
Ci ha raccontato la storia di cyberbullismo che Carolina ha subito e che l’ha 
spinta a togliersi la vita. Abbiamo conosciuto il suo dolore, la sua rabbia ma 
soprattutto la sua forza e la sua volontà, da 10 anni gira l’Italia affinché nes-
sun altro ragazzo o ragazza debba vivere ciò che ha vissuto sua figlia.
Abbiamo ragionato su come gestire questo potente strumento che è lo smar-
tphone, evitando che sia lui a gestire noi.
Ci siamo salutati ricordando la bellezza e la forza di un abbraccio, che vale 
molto più dei like.
Grazie di cuore a @ascom alba per aver sponsorizzato questo progetto.
Grazie Fondazione Carolina.                                                     Lidia Destefanis

Lo Sci Club Canale super attivo sul territorio di Canale - Langhe e Roero è 
pronto al cancelletto di partenza con tante novità per la stagione 2023/24.
Primo appuntamento della stagione è il tour Dolomiti nel mese di dicembre 
dove un gruppo di 60 persone si trasferirà sulle montagne del Trentino per 
una vacanza da sogno con i nostri accompagnatori Csen Patrizia, Flavio e 
Giovanni .
Il mese di gennaio 2024, inizieranno le gite con il Bus nei comprensori più 
belli del Piemonte, Valle D’Aosta e Alpi Francesi a prezzi super scontati!!
Possibilità di corsi sci e snow board con i maestri della scuola Olimpionica di 
Alberto Casse di Sestriere. 
Nel mese di febbraio si svolgerà la Festa delle Neve e la gara sociale Trofeo 
città di Canale sulle nevi della Via Lattea con merenda sinoira presso chalet 
Monte Triplex a Sauze della nostra carissima amica ex nazionale sci Barbara 
Merlin.

È possibile iscriversi allo Sci Club facendo la tessera sociale costo euro 25,00 
con assicurazione presso il nostro punto d’appoggio “L’angolo del profumo” 
in via Roma a Canale. 
La tessera oltre ad avere assicurazione inclusa da diritto ad avere sconti su 
Skipass anche quando si va a sciare per conto proprio.
Per informazioni non esitate a contattarci: Patrizia 393 44 26474 - Flavio 335 
8278276. Ti aspettiamo per fare qualche bella discesa insieme! 
                                                                   Staff sci club Canale - Patrizia Marsero

Ancora violenza sulle donne...
Nei giorni scorsi la vicenda di Giulia Cecchetin ha te-
nuto il Paese con il fiato sospeso per una settimana, 
sperando nel migliore degli epiloghi. Purtroppo non 
è stato così.
Riportiamo alcune delle frasi della sorella di Giulia: “I 
femminicidi non sono raptus, non succedono all’im-
provviso, come spiegano da anni le esperte e gli esper-
ti. Sono preceduti da un crescendo di abusi fisici e 

psicologici, tentativi di manipolazione, ricatti, stalking, gaslighting, compor-
tamenti ossessivi e controllanti che possono andare avanti per mesi o anni, e 
che sono per lo più tollerati da una società indifferente”.
Parole dure, ma purtroppo è così, è una piaga sociale a cui nessuno è ancora 
riuscito a porre rimedio. Personalmente, dico che abbiamo bisogno di una 
scossa culturale che guardi ad una maggiore collaborazione di genere, senza 
prevaricazioni e nel pieno rispetto dei ruoli e delle capacità di ognuno.
Speriamo in un futuro migliore.                                                                           e.ru.
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Canale Notizie

UNITRE informa Notizie da San Bernardino

Cari amici di San Bernardino,
le prossime festività natalizie sono l’occasione per un momento di riflessione 
e di preghiera, ma anche un’opportunità per fare il bilancio dell’anno appena 
trascorso e per esporre i progetti che sono in atto per il futuro.
In quest’ultima parte dell’anno l’attività dell’associazione Confraternita di San 
Bernardino ONLUS  ha visto, oltre al consueto impegno nell’apertura quoti-
diana della chiesa, la realizzazione di  alcune iniziative:

• Sabato 23 e domenica 24 settembre, in occasione delle Giornate europee 
del patrimonio culturale, si è tenuta l’annuale edizione di “Cultura a porte 
aperte”, la manifestazione che prevede l’apertura straordinaria di monasteri, 
chiese, pievi, santuari e musei di Piemonte e Valle d’Aosta che fanno parte del 
circuito di “Città e Cattedrali” e che, da qualche tempo, vede coinvolta anche 
la chiesa di San Bernardino.

• Nell’occorrenza della festa di San Francesco, la chiesa ha accolto la cele-
brazione della Commemorazione del Transito di San Francesco organizzata 
dal Terz’ordine Francescano con la presenza dei nostri frati in una funzione 
molto partecipata.

• Come già annunciato è stato completato il restauro della statua in legno del 
“Cristo deposto”, oggetto di un delicato lavoro; la scultura, ora risanata e rilu-
cente dei colori originali, sta per essere collocata presso la cappella del croce-
fisso, nella nuova teca predisposta per proteggere dalla polvere e da eventuali 
vandalismi questo capolavoro. Si stanno terminando in questi giorni gli ul-
timi lavori di rifinitura e contiamo di presentarla al pubblico nella giornata 
di martedì 19 dicembre alle ore 15, presso la chiesa, in collaborazione con 
l’UniTre di Canale.
Lo sforzo finanziario per terminare questo importante intervento è stato im-
pegnativo per l’associazione che, lo ricordiamo, vive solo delle offerte di ge-
nerosi benefattori.
Con grande piacere, quindi, è stata accolta la notizia che il ricavato della 
“scatolata benefica di Natale” verrà devoluto per contribuire a questa spesa. 
Ringraziamo anticipatamente di cuore tutti gli organizzatori per questo gesto 
sensibile nei confronti di San Bernardino.
Nell’approssimarsi del Natale, la nostra associazione invita di cuore tutta la 
comunità canalese a unirsi nel canto della Novena, tradizione, bella e antica 
che risuona in San Bernardino da tempi immemorabili, riunendo tutti nei 
popolari canti in latino del “Regem venturum Dominum, venite, adoremus” 
(Cantè Rege).
Il programma con gli orari sarà comunicato appena disponibile.
Per concludere, si ringraziano di cuore tutti i generosi volontari che lungo 
l’intero arco dell’anno, con infaticabile attività, assicurano il decoro e la puli-
zia della chiesa, garantendone l’apertura quotidiana.
Inoltre, non si possono dimenticare tutti i benefattori che hanno firmato il 
5x1000 a favore della nostra associazione o che hanno fatto pervenire of-
ferte (le donazioni effettuate con bonifico alla nostra associazione ONLUS, 
godono dei benefici fiscali previsti dalla legge), che si rivelano più che mai 
indispensabili per coprire le spese di manutenzione della Chiesa. A tutti loro 
un sentito ringraziamento.

Fiduciosi nel vostro sostegno, Il Presidente e il Consiglio Direttivo dell’Asso-
ciazione Confraternita di San Bernardino rinnovano gli auguri più cari per 
un Natale sereno e di pace con i migliori auspici per il nuovo anno che verrà.
                                         Associazione Confraternita di San Bernardino Onlus

Sabato 7 ottobre la sezione di Canale dell’UniTre ha ufficialmente aperto l’an-
no accademico 2023-2024, con una bella manifestazione in San Giovanni, 
allietata da Daniele Chiesa, “cantastorie del Roero”, che ha presentato un re-
pertorio molto vario di canzoni popolari eseguite con vivacità di toni e gran-
de attenzione al rispetto filologico dei testi originali.
Dopo il saluto del Sindaco, Enrico Faccenda, il presidente Giovanni Mon-
chiero ha illustrato il programma di attività dell’associazione, anche quest’an-
no piuttosto intenso. Punto di forza sono sempre gli incontri culturali quin-
dicinali (ma con qualche eccezione a cadenza settimanale). Grande successo 
hanno avuto le prime conferenze, aperte dall’intervento del prof. Gianni 
Oliva, docente di storia all’Università di Torino, che ci ha presentato una pa-
gina poco nota dell’immediato dopo guerra, cui sono seguite le relazioni del 
giornalista Beppe Minello sulle “cronaca nera” e della dott. Angela Garelli 
sulla “Salute a Tavola”. L’intervento dei giornalisti de “la Stampa” è frutto di 
una originale forma di collaborazione tra il prestigioso quotidiano torinese e 
l’UniTre nazionale. Nel corso dell’anno, per Canale, sono stati calendarizzati 
ben sei incontri.
In parallelo il programma propone gite culturali (la prima, a fine novembre, 
ha avuto come meta Firenze), concerti, mostre d’arte, e i corsi di approfon-
dimento. Dopo il successo degli anni precedenti, viene ripreso il corso di 
inglese del prof. Daniele Ferrero e quello di lingua piemontese di Corrado 
Quadro. Il prof. Battista Galvagno quest’anno tratterà della storia delle re-
ligioni, mentre, novità assoluta, Emiliana Scarsi ci insegnerà a riprodurre i 
quadri di Mirò e di altri artisti famosi.
La prima parte dell’anno, si concluderà con gli auguri di Natale previsti per il 
pomeriggio del 19 dicembre in biblioteca, con il consueto tradizionale brin-
disi. 
Prima, alle ore 15, gli iscritti all’UniTre si daranno appuntamento nella Chie-
sa di San Bernardino per la presentazione del lavoro di restauro eseguito a 
cura della confraternita sulla antica statua lignea del “Cristo deposto dalla 
Croce”.
La scultura, ora risanata, mostra i suoi colori originali e sarà poi collocata 
presso l’altare del crocefisso, nella nuova teca approntata per proteggerla dalla 
polvere, da eventuali atti vandalici e per consentire a tutti di ammirare nuo-
vamente questo capolavoro. 
                                                                                                    Unitre Canale APS

Canale Ecologia informa

Le attività di Canale Sportiva

L’Associazione Canale ecologia, che si occupa in modo preminente di tema-
tiche ambientali, non può non rimarcare come le pratiche dei vari governi, 
locali, europei e mondiali, non abbiano fatto grossi passi in avanti sul fronte 
ambientale complessivo Non si è affatto puntato a salvaguardare la  “casa co-
mune” quanto piuttosto a perseguire i grandi interessi dei soliti noti e intanto 
via via e sempre più spesso  vicino a noi la natura ha presentato il conto,  ogni 
volta più salato. Inoltre la mala pianta dei negazionisti, sempre più insidiosa, 
continua a confondere le acque e a deresponsabilizzare le coscienze, al punto 
che perfino il Papa nella sua recentissima Esortazione Apostolica “Laudate 
Deum” rivolge un severo monito a leggere i segni di un cambiamento cli-
matico sempre più drammatico in cui la responsabilità dell’“origine umana 
-antropica- del cambiamento climatico non può più essere messa in dubbio” 
(Laudate Deum-11). 

Ovviamente il Papa auspica l’abbandono delle fonti fossili, la riduzione 
degli sprechi e l’invito a investire anche nei comportamenti delle  piccole 
scelte ambientali. Nel panorama complessivo di queste ultime scelte Cana-
le ecologia sta cercando di dare un piccolo contributo con la realizzazio-
ne della Riserva Integrale di Valle Oscura. Un polmone verde di 100.000 
metri quadrati di parco naturale, in aggiunta alla confinante Oasi di San 
Nicolao. Questa nuova campagna di acquisizione terreni, partita a giugno 
di quest’anno è in pieno svolgimento. L’ultimo considerevole apporto in 
questo senso è avvenuto con il banco di beneficenza, allestito dai volontari 
durante l’80° fiera del Pesco, che ha fruttato la bella somma di euro 6.500. Si 
ringraziano veramente di cuore tutti i volontari impegnati per mesi nell’al-
lestimento e anche la generosità di molti, canalesi e non, per l’offerta dei 
premi.
La campagna, che si basa sull’acquisizione dei terreni (1mq = 1 euro), par-
te dal presupposto di preservare per sempre superfici boschive e diventa 
conseguente pensare che per figli e nipoti acquistare alcuni mq. potrebbe 
rappresentare il miglior regalo per Natale. E’ possibile contribuire con pic-
cole donazioni per 5-10 metri di terreno, (5-10 euro) di cui verrà rilasciata 
regolare ricevuta. Nella settimana precedente il Natale verrà allestito un ap-
posito banchetto per eventuali donazioni.
Altro importante argomento su cui l’Associazione ha espresso il proprio pa-
rere è l’annunciata realizzazione del polo commerciale proposto dalla ditta 
Barberis in località Mombirone. Questo nuovo insediamento commercia-
le pone seri interrogativi sia sul piano ambientale che su quello sociale, e 
sottolinea il fatto che sia mancato un complessivo dibattito sull’argomento 
che coinvolgesse la popolazione. Il documento stilato da Canale ecologia, 
pubblicato sui social e sui settimanali locali è disponibile per la visione sulla 
pagina Facebook dell’Associazione.
                      Il Presidente e Il Consiglio Direttivo di Canale Ecologia Odv

Canale Sportiva, super attiva sul territorio del paese con i suoi eventi spor-
tivi, nel corso dell’estate ha riproposto le camminate sui sentieri del Roero 
dove un bel numero di camminatori ha preso parte.
Nel mese di ottobre si è svolta la Manifestazione Sport in Piazza dove Canale 
Sportiva da diversi anni in collaborazione con il Comune e le varie associa-
zioni sportive trasforma il centro del Paese in un vero e proprio palazzetto!!!
Durante la giornata tutti i ragazzi delle scuole elementari e medie hanno 

avuto la possibilità di provare tanti sport: calcio, pallavolo, basket, tennis, 
danza, karate, ecc....
Il direttivo di Canale sportiva vi dà appuntamento in primavera con la 
“piazza prende vita” dove una spettacolare Caccia al Tesoro vi aspetta con 
tante sorprese… e nuovi tour in e-bike con le nostre guide della regione 
Piemonte per farvi scoprire queste meravigliose colline che circondano la 
nostra bellissima cittadina .                                               Il Gruppo direttivo
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Natale a Canale

YouChristmas
IL TUO HAPPENING DI NATALE

CANALE 2023DICEMBRE

Venerdì 1 dicembre
ore 20.45 - Biblioteca Civica “Prof. Pietro Cauda)

L’ORA della POESIA

Domenica 3 dicembre

ore 14.30 - Piazza Italia

ore 9.00 / 19.00 - Centro Storico

ore 15.00 - Piazza Italia

MERCATINO di NATALE

Arriva BABBO NATALE
con tanti doni, cioccolata e panettoni per tutti i bambini

Accensione del GRANDE ALBERO 

Consegna BORSE DI STUDIO

ore 16.00 - Chiesa Parrocchiale

a cura dell’Istituto Musicale di Canale e del Roero

Concerto GOSPEL
con il coro “Free Voices Gospel Choir”

Domenica 10 dicembre
ore 9.00 / 19.00 - Centro Storico

MERCATINO di NATALE
dalle ore 10.00

MINI OTTONI
spettacolo itinerante per il Centro Storico

Durante tutti gli appuntamenti
in Via Roma grande scatolata benefica
“SCEGLI LA TUA SCATOLA e... BUONA FORTUNA!”

agli studenti meritevoli delle terze medie 2022/23

Città di Canale

una serata con gli autori 
Maria Grazia Crozzoli, Luisa Casetta e Marco Astegiano

tra storie, donne ed emozioni

Domenica 17 dicembre
ore 9.00 / 19.00 - Centro Storico

MERCATINO di NATALE
dalle ore 10.00

spettacolo itinerante di artisti di strada
per il Centro Storico

GRUPPO FAMILUPIS

dalle ore 16.00 - Chiesa di S. Giovanni

Premiazione MOSTRA PRESEPI
lettura animata di fiabe con Elena Griseri,
e Merenda di Natale
a cura dell’Associazione Roero Rosa

Istituto Musicale
di Canale

e del Roero


